



Bolsas asiáticas se desploman y desatan jornada turbulenta en Chile

Luis Mendoza V.

Tras el importante retroceso de ayer en la Bolsa de Nueva York, donde los índices Dow Jones, S&P 500 y Nasdaq retrocedieron un -1,51%, -2,1% y -3,26%, respectivamente, las repercusiones llegaron hasta Asia, donde los mercados más relevantes, entre ellos Japón y China, cerraron sus operaciones con importantes pérdidas, provocando en Chile una jornada turbulenta en todos los indicadores. El temor de los inversionistas radica en la posibilidad de una recesión en EE.UU., alimentada por indicadores como el ISM manufacturero que ayer reveló un panorama desalentador de la actividad en el país del norte. Las noticias no mejoraron hoy, luego de que el Departamento del Trabajo de EE.UU. informara que las vacantes de empleo cayeron a su nivel más bajo en tres años y medio en julio, mostrando otra señal de debilidad en ese mercado.

De esta forma, los mercados bursátiles asiáticos cerraron hoy mostrando su reacción. Así, en Japón, el índice Nikkei de la bolsa de Tokio perdió un -4,24%; en Corea del Sur, el Kospi marcó un -3,15%; en China, la bolsa de Shanghái anotó un -0,67 % y la de Shenzhen un -0,51 %; el mercado de Taiwán

registró una merma de un -4,52%, y en la Bolsa de Valores de Australia, el indicador ASX 200 cerró con un -1,88%. Los efectos y las malas noticias para Chile comenzaron a eso de las 10:00 horas de hoy, cuando Cochilco informó de una nueva caída (la tercera consecutiva) en el precio al contado de la libra de cobre en la Bolsa de Metales de Londres, hasta los US\$4,00545, una baja intradiaria del -0,29%, lo que implica un retroceso del -4,17% en la semana. Esto deja al metal a punto de caer nuevamente por debajo de los US\$4 la libra, como ya ocurrió desde fines de julio hasta mediados de agosto. Así, el dólar a nivel local inició una nueva jornada de apreciación, alcanzando a mediodía un valor de \$938,04, equivalente a un alza del 1,1%. Al cierre de esta edición, el índice IPSA de la Bolsa de Santiago revertía sus pérdidas iniciales y ganaba un 0,63%, hasta los 6.427,68 puntos. Las acciones más transadas eran SQM-B (2,07%), Vapores (0,54%) y Enel Chile (-0,22%). A nivel internacional, en Londres el índice FTSE 100 caía un -0,35%, mientras que en Alemania el índice DAX, con las 40 principales acciones, bajaba un -0,83%. En Nueva York, en tanto, las operaciones bursátiles abrían con una leve tendencia a la baja.